

## Moïse sur le Mont Sinaï

### *Et Moïse implora l'Éternel, son Dieu (Exode 32:11).*

Les montagnes mentionnées dans la Bible sont des endroits où Dieu se révèle de diverses manières. Par exemple, le mont Sinaï est la montagne où Dieu a donné la loi aux enfants d'Israël, et c'est l'endroit où la conception du tabernacle a été donnée. C'était la montagne où la sainteté de Dieu et sa grâce divine ont été démontrées. Lorsque Moïse est monté sur le Mont Sinaï, Dieu lui a rappelé son salut « Vous avez vu ce que j'ai fait aux Égyptiens, et comment je vous ai portés sur des ailes d'aigles et je vous ai amenés à moi ». Puis il ajouta : « Maintenant donc, si vous écoutez attentivement ma voix et si vous gardez mon alliance, alors vous m'appartiendrez en propre d'entre tous les peuples ; car toute la terre est à moi. Et vous me serez un royaume de sacrificateurs et une nation sainte ». Quand Moïse raconta les paroles de Dieu aux anciens, tout le peuple dit : « Tout ce que l'Éternel a dit, nous le ferons ». (Exode 19:1-8). C'était une réponse irréfléchie et rapide, et les siècles prouveraient leur et notre incapacité à répondre aux exigences de la justice de Dieu. Mais dans la même montagne, le cœur de Dieu a été démontré dans les plans pour le Tabernacle : « Et qu'ils me fassent un sanctuaire, afin que j'habite au milieu d'eux » (Exode 25:8).

Pendant que Dieu révélait ses desseins, le peuple s'est déstabilisé et son désir de servir et d'honorer le Dieu de son salut a rapidement disparu. Au lieu de cela, ils ont exigé qu'Aaron leur fasse des dieux d'or. Et quand l'homme qui allait devenir le premier Souverain Sacrificateur d'Israël leur présenta un veau d'or, ils dirent : « C'est ici ton dieu, ô Israël, qui t'a fait monter du pays d'Égypte ! » (Exode 32:4). Avant que Moïse ne descende du mont Sinaï avec les tables de pierre, le peuple prouva en un seul acte qu'il ne pouvait pas faire « tout ce que l'Éternel a dit ».

Dieu exprime sa fureur à Moïse. Mais au milieu du déploiement de la justice de Dieu et d'une nation impie et idolâtre, la voix de l'intercession se fait entendre. La voix d'un médiateur. La voix de la grâce. Et une voix qui se fait entendre. Moïse implore Dieu d'épargner les enfants d'Israël. Dieu illustre tant de choses à travers la vie de Moïse. Il a été choisi et envoyé par Dieu pour accomplir ses paroles : « J'ai certainement vu l'affliction de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu leur cri à cause de leurs bourreaux, car je connais leurs douleurs. Je suis donc descendu pour les délivrer de la main des Égyptiens » (Exode 3:7-8). Il a fait sortir le peuple

d'Égypte et l'a guidé à travers le désert jusqu'aux confins de la terre promise. Il leur a donné la Loi et a construit le Tabernacle. Il a personnellement intercédé pour le peuple et a les jugé dans toutes les complexités de la vie. Et il a subi des rébellions et des défis constants et les a affrontés avec une douceur sans pareille. « Moïse était très doux, plus que tous les hommes qui étaient sur la face de la terre » (Nombres 12:3). Il est extraordinaire de voir comment Moïse, l'homme associé à jamais à la Loi, manifeste la merveille de la grâce de Dieu, illustrant Christ de plusieurs façons.

Dans ces simples paroles, « Et Moïse implora l'Éternel son Dieu », nous sommes encouragés à agir dans la grâce qui nous a été montrée. C'est un service sacerdotal dans lequel nous pouvons tous nous engager afin que Jésus-Christ prouve encore et encore, « là où le péché abondait, la grâce a surabondé » (Romains 5:20).

**Gordon D Kell**